

Louisy MATHIEU

Louisy Mathieu (1817-1874) est né **esclave dans la colonie française de la Guadeloupe** avant le Décret d'abolition de l'esclavage du 27 avril 1848. Tonnelier puis ouvrier typographe, il accède à la députation et siège à l'Assemblée nationale constituante du 22 août 1848 au 26 mai 1849. Louisy Mathieu est **le premier esclave libéré à avoir siégé à l'Assemblée nationale constituante**. Antiesclavagiste, son éducation religieuse lui permet d'apprendre à lire, malgré l'interdiction de la lecture et de l'écriture pour les esclaves.

Dans sa première intervention devant l'Assemblée nationale constituante, Louisy Mathieu, élu dans les rangs schœlchéristes, souligne la **"générosité" des anciens esclaves** qui ont également voté en faveur du fils de l'un des plus grands planteurs de l'île, Charles Dain.

Après le coup d'État de Louis Bonaparte en 1851, non réélu à la Législative, il abandonne la vie politique et rentre en Guadeloupe, au lieu-dit "Bas de la Source", où il vécut pauvrement.



Contact Concours *La Flamme de l'égalité*

Julie SAMIT - laflammedelegalite@ligueparis.org
Agnès VERGNES - memoire-esclavage@ligueparis.org

Fédération de Paris / Ligue de l'enseignement / 01.80.05.33.30